
 

  
 

 
 

 

６年生の勇者、発見!!  

４月当初の準備登校や１年生のお世話、運動会などの行事での取組など、最上級生として明和小学校

の活動を支えている６年生。先日の避難訓練でも、静かに移動するなど、下級生に勇者として行動で手

本を見せています。来週は修学旅行に出かけますが、その際もたくさんの勇者の姿が見えると、今から

期待しています。以下、６年生の勇者を紹介します。 
 

１）租税教室で税の仕組みについて学習しました 
 

「次代を担う児童に、税の意義や役割を正しく理解することをねら

い」として行っている、租税教室。今回は、帯広税務署の２名の財務事

務官を講師としてお呼びして学習に臨みました。 

租税教室では、まず始めに、自分たちの身の回りにはどのような税が

あるのかを確認した後、DVD の視聴を通じて「税金がなくなってしまっ

たら私たちの街はどうなってしまうか」や「税金は何のために必要なの

か」を学習しました。その後の税金クイズでは、日本の税金の数や種類

について学びました。 

６年生の皆さんは、配布されたプリントに学習した内容を記入しなが

ら、税金の必要性や大切さを感じとっていました。 
 

 

２）選挙について学びました 
 

 帯広市選挙管理委員会ならびに帯広市明るい選挙推進協議会の皆様を外部講師としてお招きし「私た

ちの暮らしと選挙」について学習しました。 

始めに選挙についての説明を聞いた後、選挙に関わるクイズに取り組

み、選挙についての知識を深めました。次に、実際に選挙活動や投票につ

いて疑似体験しました。この体験では、立候補者演説から始まり、投票活

動や開票作業、当選結果発表まで、普段中々見聞きすることができない動

きを学ぶことができました。 

６年生の代表として選挙演説を行った皆さんは、それぞれ自分の考えを

しっかり発表していたのは、素晴らしかったです。また選挙管理委員会の

役割をしていた皆さんも仕事に責任をもち、丁寧に取り組んでいたところ

が大変立派でした。役割に当たっていない皆さんも休憩時間に講師のもと

に行って話を聞いたり、色々な活動に主体的に取り組んだりするなど、自

主的に取り組んでいたところが大変良かったです。 

 今回の学習でも、たくさんの勇者を見つけることができました。 
 

 

本校の校内研修について③ 
本校では、研修の一環として、全学級で「はじまりのいいねアンケート」を Chromebook のクラスル

ーム内で実施しております。これは、日頃の学習環境や活動に対する児童の意識の変容について理解し、

学習指導の改善と充実を図ることをねらいとしたものです。 

今年度の「始まりのいいねアンケート」では、①５分休みの使い方、②机上の整理、③正しい姿勢の３

点の内容を中心に実施しております。①，②につきましては、学年差は若干あるにせよ、半数～ほとんど

の児童が意識している結果となりました。③につきましては、全体的に意識はしているものの毎時間で

きていると答えた児童の数が少ないことが分かりました。今後も継続した声かけを行ってまいります。 
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市内小中学生いじめ・非行防止合同サミット開催 
 

６月 27 日（火）に、児童会役員や生徒会役員、児童会生徒会担当教

諭が参加する、市内小中学生いじめ・非行防止合同サミットがオンライ

ンにて開催されました。このサミットは「いじめや非行問題について、

市内小・中学校及び義務教育学校の児童会と生徒会の代表が話し合うこ

とにより、いじめや非行等への問題意識を高めるとともに、児童会と生

徒会の連携を深め、各校における活動の一層の充実を図る」ことを目的

とし、毎年開催されているものです。 

本校からも児童会書記局が代表として出

席し、いじめ・非行防止に関する取組について交流しました。初めのうち

は緊張していた書記局の皆さんでしたが、しっかり意見を伝えるなど、交

流することができました。 

次の日には、校長室に集まり、サミットで話し合った内容や感想につい

て報告してくれました。書記局の皆さんから、「サミットの話し合いは、大

変有意義であり、これからの児童会活動に活かしていけると思った。」「中

学校のクリーン大作戦については、明和小学校にも似たような活動がある

ので、今回の話を活かしてより良くしていきたい。」「若葉小学校と帯広第八中学校と話ができて、とて

も良かった。」など、大変前向きな意見が聞かれ、素晴らしい書記局であると改めて感じました。 
 

 

参観、懇談への対応、ありがとうございます 
 

「児童の学校での様子を保護者に公開し、本校教育活動への理解を深めるとともに、懇談を通して意識

の共通化と高揚を図る」ことをねらいとして実施している本校の授業参観。今回は、コミュニティ･スク

ール協議会委員として、ご協力いただいている地域の皆様へもお声がけしております。 

別紙のご案内の通り、３日間の日程で現在実施しておりますが、保護者の皆様におかれましては、ご多

忙の中、また気温が高い中、ご来校いただきまして本当にありがとうございます。また、児童数の多い学

級におきましては、参観の際にご不便をおかけしておりますが、保護者の皆様が自主的に入替を行ってく

ださっていること、大変ありがたく感じております。 

学級懇談では、学級担任から児童に対する願いや学級での現在の様子、夏休みの生活や学習についてな

ど、ご説明させていただく予定でおります。また、時間が許す限り、お子さんに対しての保護者の皆様の

願いなどについてうかがい、お子さんの良い成長を促すための交流の場にしたいと考えております。 

なお、参観や懇談に限らず、気になることや心配なことなどありましたら、遠慮なくご相談ください。 
 

 

 

 

 

①夏休み期間中の Chromebookの保管等について 

 すでにお知らせしております通り、今年度から夏休みの課題につきましては、Chromebook に入っ

ております「スマイルネクスト」（電子ドリル）に取り組みます。そのことに伴い、長期間ご自宅で

Chromebook を保管していただくことになりますので、今後、別紙にて配布いたします「夏休みの

Chromebook 活用にあたって」や「Chromebook 活用のルール(夏休み用)」をご確認いただき、破損

等がないようにご家庭で管理していただくとともに、個人情報保護や情報モラルについて言葉かけをし

ていただき、ご家庭での使用の約束の確認をお願いいたします。 

 合わせて、ご自宅までの移動中に、破損や水濡れなどによる故障等起こさないよう、持ち帰り用の袋

やカバーをご準備いただきますよう、よろしくお願いいたします 

 以上、ご不明な点等ございましたら、学校までお知らせください。 
 

②保護者アンケートのお願い 

 1 学期もわずかとなりましたこの時期に、「これまでの教育活動を振り返っての保護者アンケート」

を実施したいと考えております。詳細につきましては、後日別紙にてお知らせいたしますので、ご確認

ください。本校では、このアンケート結果を２学期の教育活動につなげてまいりたいと考えております

ので、ご多忙とは思いますが、ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。合わせて、コミュニテ

ィ･スクール協議会からの「お子さんが将来どのように育ってほしいか」についてのアンケートも実施

する予定ですので、そちらのアンケートへもご協力いただきますよう、よろしくお願いいたします。 

お願い 


